



Le mot du Père Hady Mahfouz

Recteur de l'Université Saint-Esprit de Kaslik

Colloque sur la Catéchèse

18 septembre 2014

« Ses paroles et ses actions ». C'est par ses termes que saint Luc décrit au début des Actes des Apôtres le contenu de l'Évangile du Seigneur, son premier livre qu'est la bonne nouvelle de Jésus-Christ. Cette bonne nouvelle comprend ses dires et ses actions. Il est la bonne nouvelle. Saint Luc résume l'Évangile, par les paroles de saint Pierre dans la maison de Corneille, et qui disent que Jésus répandait le bien autour de lui.

Dans le cadre du colloque portant sur la catéchèse et au cours de cette année marquée par la publication de l'Exhortation apostolique « La joie de l'Évangile », j'ai le plaisir de vous accueillir, au nom du Révérend Père Général, le père Abbé Tannous Nehmé qui donne à notre ordre la joie de cet Évangile avec toutes les valeurs, la bonté et l'amour paternel qu'il porte en lui. Je vous souhaite la bienvenue en son nom Votre Béatitude Éminentissime Béchara Boutros Card. RAÏ. Je souhaite aussi la bienvenue à son Excellence Monseigneur Gabriele Caccia, Nonce Apostolique, aux évêques, aux

supérieurs généraux, aux supérieures générales, aux dignitaires et à tous les participants.

Notre université se réjouit grâce à l'Exhortation apostolique « La joie de l'Évangile » qui donne un sens à l'existence et au travail quotidien. Un grand merci à Sa Sainteté le pape François qui est un exemple de l'instituteur chrétien, parce qu'il enseigne par les paroles et les actions. Celles-ci mêmes qui lui permettent de s'ouvrir sur tous les hommes et en particulier les plus faibles. Ses actions, offrent un témoignage limpide de l'Évangile et ses paroles lumineuses reflètent sa splendeur.

Il dit : « Chaque jour, dans le monde renaît la beauté, qui ressuscite transformée par les drames de l'histoire ... C'est la force de la résurrection et tout évangéliste est un instrument de ce dynamisme. » (n. 276).

Ces paroles nous conduisent vers la joie de l'Évangile et encourage toute personne qui souffre dans n'importe quel pays du monde, et notamment au Moyen-Orient, à tenir bon face à l'adversité. Ce sont des mots qui exhortent chaque croyant à mener solidement la gestion de ses affaires quotidiennes et à être certain que la catéchèse, c'est-à-dire la transmission de l'Évangile aux autres, se traduit parfaitement dans les mots et les actions. Chaque croyant y témoigne, et a ainsi vocation à être à son tour en instituteur chrétien.

La catéchèse reflète une foi personnelle et se réalise dans le dynamisme de la vie quotidienne, dans le souci permanent de la croissance de l'Homme, tout Homme, sans discrimination aucune, et tout l'Homme, dans toutes ses dimensions. La transmission de l'Évangile repose sur l'amour à la fois de tout individu et de toute la société. Cette bonne nouvelle s'inscrit dans le concept du « développement laborieux » de l'homme et de la société qui va à l'encontre du concept de « la dégradation concessive » sur lequel s'appuient quelques-uns par peur du dynamisme du mystère de la mort et de la résurrection.

Je tiens à remercier vivement les organisateurs de ce colloque, en particulier le Révérend Père Ziad Sacre, Doyen de la Faculté des Sciences Religieuses et Orientales à l'université, qui possède une grande expérience dans le domaine pastoral et missionnaire, au Liban et dans la diaspora. De même, je tiens à remercier le Révérend Père Claude Nadra, Secrétaire général de l'OLM et Président du Conseil catholique pour la catéchèse au Moyen-Orient qui sait surmonter, grâce à son dynamisme, les difficultés pour avancer de l'avant. Merci aussi à son Excellence Métropolitaine Michel Abras, Président de la Commission catholique pour la catéchèse au Liban pour sa contribution majeure dans ce secteur.

Je veux également exprimer mon remerciement filial à Son Excellence Monseigneur Gabriel Caccia pour sa présence distinguée, ici parmi nous, comme au Liban, aujourd'hui, comme toujours.

Notre Patriarche s'est identifié à la parole dans la catéchèse qu'il a adoptée et qui l'a distingué des autres. Dès le début de ses années sacerdotales, il s'est démarqué par l'explication de l'Évangile et de la catéchèse et a largement contribué par ses écrits à développer ce domaine. Il monte chaque semaine sur le trône de « la bonne nouvelle du pasteur » pour annoncer la nouvelle du Roi du royaume des cieux. Je parle bien entendu de sa Béatitudo Éminentissime Béchara Boutros Card. RAÏ que je remercie du fond du cœur.

Enfin, je souhaite à tous les participants tout le meilleur et le succès. Je remercie tous ceux qui ont contribué au succès de ce colloque.

Sa Sainteté le Pape François nous guide dans son Exhortation apostolique « La Joie de l'Évangile » vers la beauté de la vie chrétienne. Il fait référence au Seigneur, source de joie et nous invite à étancher notre soif existentielle de « ses paroles et ses actions ». Merci.